



# Mi Universidad

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Ingrid Karen Morales

**TEMA:** Ética Profesional

**PARCIAL:** Primero

**MATERIA:** Legislación en Salud y Enfermería

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Ramiro Roblero M

**LICENCIATURA:** Enfermería y Nutrición

**CUATRIMESTRE:** 8vo, Grupo "B"

*Frontera Comalapa, Chiapas a 07 de Febrero del 2022*

**LA ÉTICA COMO DISCIPLINA DE LA FILOSOFÍA**

Es la aplicación de la razón a la conducta.

E  
X  
I  
G  
E

Reflexionar y juzgar individualmente sobre el deber de cada momento y circunstancia concreta.

Es la reflexión de lo que se debe hacer porque está bien, por tanto es la valoración para tomar una decisión libre y actuar en sentido del bien universal.

**LA CONCIENCIA ÉTICA DEBIDAMENTE FORMADA**

Es el fundamento del deber ser como ideal de la conducta.

Que Significa:

El comportamiento ético.

La ética como ciencia aplicada se sustenta en los principios universales del bien, válidos en cualquier circunstancia de tiempo y de lugar.

**EL OBJETO MATERIAL DE LA ÉTICA**

Es el acto humano.

Es decir el acto realizado consciente y libremente.

Su objeto formal es:

La rectitud moral.

De esta manera la ética persigue con el acto el fin bueno.

**EL ACTO HUMANO**

Se concibe con el ejercicio de las facultades del razonamiento, la libertad y la voluntad.

Lo que Implica:

La realización de un acto responsablemente.

Lo más esencial es la intencionalidad.

Es decir el hombre como dueño de su voluntad y su libertad se conduce con conocimiento y responsabilidad, el actuar así lo hace comportarse como persona.

P  
R  
I  
N  
C  
I  
P  
I  
O  
S  
D  
E  
L  
A  
E  
T  
I  
C  
A  
P  
R  
O  
F  
E  
S  
I  
O  
N  
A  
L

## BENEFICENCIA

Benevolencia o no-maleficencia.

Principio ético de hacer el bien y evitar el daño o lo malo para el sujeto o para la sociedad.

Actuar con benevolencia significa:

Ayudar a los otros a obtener lo que es benéfico para ellos, o que promueva su bienestar,

## AUTONOMÍA

Principio ético que propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones, de acuerdo con su elección.

Uno de los problemas en la aplicación del principio de autonomía en los cuidados de enfermería, es:

Que el paciente puede presentar diferentes niveles de capacidad de tomar una decisión autónoma, dependiendo de sus limitaciones internas o externas.

## JUSTICIA

Es el principio de ser equitativo o justo, o sea, igualdad de trato entre los iguales y trato diferenciado entre los desiguales, de acuerdo con la necesidad individual.

Esto significa que:

Las personas que tienen necesidades de salud iguales deben recibir igual cantidad y calidad de servicios y recursos.

Y las personas, con necesidades mayores que otras, deben recibir más servicios que otros de acuerdo con la correspondiente necesidad.

## FIDELIDAD

Principio de crear confianza entre el profesional y el paciente.

Se trata:

De una obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente.

En que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.

Solamente en circunstancias excepcionales, cuando los beneficios de la ruptura de la promesa son mayores que su manutención, es que se puede quebrarla.

## VERACIDAD

Principio ético de decir siempre la verdad, no mentir y ni engañar a los pacientes.

En muchas culturas la veracidad ha sido considerada como base para el establecimiento y manutención de la confianza entre los individuos.

Un ejemplo de variación cultural sería:

Sobre la cantidad de información a ser prestada en relación al diagnóstico y tratamiento.

## CONFIDENCIALIDAD

Principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero.

No comunicando a nadie las confidencias personales hechas por los pacientes.

En caso que el paciente revele, confidencialmente, una información que sea de interés de algún miembro del equipo.

Se debe solicitar autorización al paciente para revelarla al profesional específico, o solicitar para que él lo haga personalmente.

C  
R  
I  
T  
I  
C  
A  
  
D  
E  
L  
P  
A  
T  
E  
R  
N  
A  
L  
I  
S  
M  
O  
  
C  
L  
I  
N  
I  
C  
O

### LA REBELIÓN DEL SUJETO

Tiene dos Aspectos Diferentes:

- El Clínico.

- El Social

Se refiere a la lucha del proletariado contra las condiciones miserables en que se desarrollaba su vida a raíz de la revolución industrial.

En las minas, en los altos hornos y en las grandes industrias se producía una elevada morbilidad.

Que se veía agravada por el exceso y la dureza del trabajo, junto a las deficiencias en la alimentación, en la higiene y, en general, en todas las condiciones de vida.

### LA REBELIÓN DE LOS PACIENTES

El año 1973 puede tomarse como símbolo de una nueva rebelión, la "rebelión de los pacientes".

En esa fecha, la Asociación Americana de Hospitales aprobó la primera Carta de Derechos del Paciente.

Que supone el reconocimiento oficial del derecho del enfermo a recibir una completa información sobre su situación clínica.

Y a decidir entre las opciones posibles, como adulto autónomo y libre que es.

### EL MÉDICO-FILÓSOFO

En la medicina hipocrática se produce una espectacular evolución de médicos que parten de la situación típicamente artesanal para ascender intelectual, social y profesionalmente.

Si no a:

La categoría de médicos-sacerdotes sí al menos a la de médicos-filósofos.

Su elevada posición social fue lograda mediante un extraordinario proceso de superación cultural, a partir de la cirugía artesanal que ejercían los primeros hipocráticos.

### LA MEDICINA AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD

Pero fue en la Alemania de Bismarck donde apareció el primer sistema moderno de seguridad social, concebido como un seguro obligatorio, unificado y centralizado.

Los sistemas colectivos de asistencia sanitaria con carácter público surgieron también en la Rusia zarista y en otros países europeos.

Los médicos que se fueron integrando en todos estos sistemas sanitarios perdieron (en gran medida) el estatuto tradicional de profesionales liberales para acercarse al de funcionarios o asalariados distinguidos.

### LA RELACIÓN CLÍNICA: DE LA ISLA DESIERTA AL EQUIPO SANITARIO

Frase del clínico decimonónico Schweningen:

"Cuando yo veo a un enfermo, él y yo estamos como en una isla desierta".

Hoy un enfermo no se relaciona tan solo con su médico, sino también con otros especialistas, personal de enfermería, auxiliares, asistentes sociales, administrativos, etc.

Si a algo no se parece un centro sanitario actual es a una isla desierta.

C  
A  
S  
O  
S  
  
D  
I  
F

### EL PROBLEMA DE LA DIVERSIDAD DE SISTEMAS MORALES

Este se da debido al pluralismo que existe en las tendencias frente a un mismo acto.

Esto es que:

Para cuando algunas personas un acto es lo correcto, para otros es inmoral.

E  
J  
E  
M  
P  
L  
O

- El divorcio
- El aborto
- La eutanasia

### EL PROBLEMA DE LA LIBERTAD HUMANA

La libertad humana no es del todo real, ya que todo individuo está de cierta forma condicionado por una sociedad en la cual toda persona actúa bajo una presión.

Por ejemplo presión:

- Social,
- Cultural
- Laboral

El problema está en la incompatibilidad de la libertad humana y las normas morales, o sea en el ser y el deber ser.

### EL PROBLEMA DE LOS VALORES

De este problema surgen numerosos cuestionamientos pero el problema radica principalmente en la objetividad y subjetividad de los valores.

O sea que:

Existen cuestionamientos sobre si:

- ¿Los valores son objetivos?
- ¿Los valores existen fuera de la mente de tal manera que todo hombre deba acatar los valores ya definidos?
- ¿Dependen de la mentalidad de cada sujeto?

### EL PROBLEMA DEL FIN Y LOS MEDIOS

Muchos sostienen la importancia del fin de tal modo que cualquier medio es bueno si se ejecuta para obtener un fin bueno.

Esto se conoce como la tesis maquiavélica:

"El fin justifica los medios",

Pero con esto lo único que ocurre es que se sobre valoran las "buenas intenciones" de un acto, que es parte del interior del ser y se descuida el aspecto externo del acto.

### EL PROBLEMA DE LA OBLIGACIÓN MORAL

Esto está íntimamente ligado con el tema de los valores ya que normalmente se dice que lo que se hace por obligación, pierde todo mérito.

En cambio, cuando se realiza por propio convencimiento, adquiere valor moral.

Con esto se da a entender que la obligación moral le quita al hombre la única posibilidad de ser el mismo, de acuerdo con su propia moralidad y con su propio criterio.

Pero hay que aclarar también que una cosa es la obligación entendida como corrección externa y otra como la obligación basada en la presión interna

### LA DIFERENCIA ENTRE ÉTICA Y MORAL

Este es un problema que yo creo que a la mayoría de las personas nos ha ocurrido v nos hemos oreaduntado:

¿Qué no es lo mismo?

Diferencia:

- Ética son el conjunto de normas que nos vienen del interior.

- La Moral las normas que nos vienen del exterior, o sea de la sociedad.